

EDITORIAL

Estimadas y estimados vecinos de Huechelepún, Carén Alto, Carén, Cumcumllaque, Sahuelhue y todos los trabajadores y familias que diariamente se relacionan con los miembros de LAP en la comuna de Melipeuco.

Ya llegó el invierno a nuestra comuna, y a todo el hemisferio sur. Además volvimos a conmemorar un nuevo We Tripantu, una nueva salida del sol. Y esta nueva salida del sol nos encuentra dando la pelea contra la pandemia del Coronavirus. Algunas noticias son malas al respecto, sobre todo en la zona central del país. La Región Metropolitana sigue concentrando la mayoría de los nuevos contagiados, un aumento que parece no tener control, por ahora.

En cambio, en comunas como la nuestra, nuestra gente parece haberse puesto las pilas con la prevención. Al día de hoy ya no contamos con ningún caso activo de COVID-19, deteniéndose el marcador de contagiados en 8 personas desde hace un par de semanas. Además no tenemos que lamentar ninguna víctima fatal, lo cual hace mayor nuestra satisfacción por el comportamiento de nuestra gente, en primer lugar, y también por el desempeño de nuestras autoridades y los responsables de la salud comunal. Entre todos parece que le estamos doblando la mano al virus y diciéndole que no lo queremos en nuestra comuna.

Por otro lado, la llegada del invierno hace que entre en receso nuestra faena de cambio de tuberías, como les detallamos en la nota de más abajo. Es sabido que el invierno en nuestra comuna es riguroso, por lo que no podemos exponer a nuestros colaboradores a las inclemencias del clima. Además, no resulta productivo en términos del trabajo mismo. Por eso hemos entrado en suspensión de la obra hasta que el señor invierno comience a retirarse paulatinamente hacia el otro hemisferio de nuestro planeta.

Quizá es un buen momento para sentarnos junto a nuestras familias al lado del fuego, y agradecer por estar aquí, junto a los nuestros, y que la enfermedad siga lejos por ahora. Un abrazo caluroso vecinos. A seguir cuidándonos entre todos.

José Salgado, Gerente de Seguridad, Sustentabilidad y Medio Ambiente de LAP

RONDA DEL COMITÉ DE SALUD Y SEGURIDAD COVID-19

La semana pasada se realizó nuevamente la caminata semanal de seguridad a cargo del Comité de Salud y Seguridad COVID-19. En esta ocasión se visitó el Tramo D y los comedores de los trabajadores. Si bien la faena de obra de cambio de tuberías se sigue desarrollando, el mal tiempo producto de la temporada invernal cada vez está haciendo más difícil el trabajo, tal como constataron los miembros del Comité en la misma caminata. Mucho barro, sobre todo, dificulta las labores de los trabajadores.

Algunas de los puntos a mejorar que anotaron los miembros del Comité fue proveer con mayor frecuencia el agua para lavado de manos en los puntos mencionados, para que no falte en ninguna ocasión. Además, se constató que algunos baños químicos de estos sectores estaban sin anclajes al piso, por lo que ante la presencia de viento eran fácilmente movibles.

Otra mejora a implementar, tomada en acuerdo por todos quienes participan en la Caminata de Seguridad, fue la instalación de una barrera de protección para el generador.

Todos estos elementos deben ser provistos a la brevedad, según señalaron las anotaciones de la caminata del Comité de Seguridad.



COMO LIMPIAR Y DESINFECTAR LOS HOGARES

- Usar **guantes reutilizables** o desechables.
- Partir la limpieza de superficies con **agua y jabón**, que reduce la cantidad de gérmenes, suciedad e impurezas. Luego con **desinfectante**, para matar los agentes patógenos.
- Acentuar la limpieza en superficies de **alto contacto**, como las mesas, interruptores, encimeras, manijas, escritorios, teléfonos, teclados, inodoros, grifos y lavamanos.
- Se recomienda utilizar los desinfectantes domésticos permitidos por la **autoridad sanitaria**. Al usarlo seguir sus instrucciones, manejarlos con guantes y asegurando ventilación.
- También se pueden usar soluciones con al menos **80% de alcohol**.
- Limpiar alfombras, tapetes y cortinas **con agua y jabón**, o con limpiadores apropiados para usar en esta superficie
- Limpiar dispositivos electrónicos, como tablets, pantallas táctiles, teclados y **controles remotos**.
- Usar toallitas o aerosoles con al menos **70% de alcohol**. Seque bien la superficie.
- Las prendas de **personas enfermas** sí se pueden lavar en conjunto con las de otras personas.
- Tratar de **no agitar** la ropa sucia.
- Quitarse los guantes **y lavarse las manos** de inmediato.

RECESO INVERNAL DE LA OBRA DE CAMBIO DE TUBERÍAS

Por estos días se está llegando al fin del trabajo, e inicio del receso invernal de la faena de cambio de tuberías en Huechelepún. La llegada del invierno amerita la suspensión de la obra, ya que como todos los vecinos han podido comprobar, el clima hace imposible continuar con los trabajos. Latin American Power ha comunicado que las actividades que estaban pendientes respecto a la obra se reprograman para más adelante, y el retorno de las faenas será probablemente durante septiembre o cuando lo permitan las condiciones climáticas.



Principales medidas que hemos tomado para proteger a nuestros colaboradores, proveedores y sus familias



Tenemos una enfermera en la obra para levantar información de salud relevante y medir síntomas de riesgo a diario.



Sanitización diaria de transporte de trabajadores desde Melipeuco a Carén.



El personal que viene de fuera, es exclusivamente mano de obra calificada y no se encuentra en la comuna



El personal que viene de fuera se traslada en vehículos propios, sin utilizar el transporte público.



Se le está entregando mascarillas a todos los trabajadores que se trasladan en bus, desde y/o hacia la obra.



Hemos disminuido los frentes de trabajo y personal.



Sanitización diaria de comedores y espacios comunes.



Al personal de fuera de la comuna se le tomará un test rápido de detección Covid-19 previo a iniciar su turno laboral



Se dispuso de agua y jabón en todos los frentes de trabajo.



Se instalaron módulos de separación en comedores para asegurar la distancia social entre trabajadores.